

Año VII—Número 1852

Quito, República del Ecuador

BIBLIOTECA NACIONAL
QUITO

Martes, 4 de Febrero de 1908

Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este acreditado calendario, típicamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y resuelto, como los anteriores, con suma exactitud y escrupulosa prolijidad.

El calendario de El Tiempo, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundancia en noticias, por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

El precio de cinco centavos ejemplar, con entrega en la oficina, y cinco centavos en el correo, pone al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que desean hacer buen negocio.

Insistencia patriótica

Solemnemente el señor Archer Harman ha prometido al gobierno inaugurar el ferrocarril el seis del mes próximo, fecha en que se conmemora la formidable revolución popular iniciada en Guayaquil contra el gobierno del general Juan José Flores.

Dudamos de la realización de la promesa de dicho empresario en el día indicado, porque hasta la hora presente son muchos los días que hemos visto pasar, señalados, unos tras otros, para la terminación de la obra, sin que sus anuncios se hayan cumplido.

Mas, a pesar de ello, abrigamos la confianza de que el ferrocarril llegará a esta capital para el veinticuatro de Mayo, y urge, por tanto, que los entusiastas caballeros que desde tiempo atrás querían constituir una junta para preparar los festejos con que ha de celebrarse tan fausto acontecimiento, pongan en práctica su proyecto supuesto que los preparativos requieren tiempo para ser estudiados sumamente y llevados a cabo con la mayor pompa posible.

Esto, en el caso por el cual optamos nosotros, de que el ferrocarril no estará en Quito sino a la fecha conmemorativa de la batalla de Pichincha; que, si se ha de estar a lo que dice Mr. Harman, hay mayor motivo para proceder inmediatamente a la formación del comité.

De todos modos, reiteramos la indicación que ya antes y por varias ocasiones hemos hecho, de que es llegada la hora de pensar con seriedad en el programa de las fiestas de inauguración del ferrocarril en Quito, para que ellas estén en relación con la magnitud del acontecimiento que señalará un nuevo y brillante porvenir a nuestra patria.

Servicio cablegráfico

Argentina
Buenos Aires, enero 28.—Un desatacamento de cien hombres está apostado en el palacio del congreso para impedir la entrada de los diputados y senadores, con excepción de los presidentes de ambas cámaras.

Se han celebrado numerosas conferencias entre los diferentes líderes

políticos; pero no han llegado aún a un acuerdo respecto a la manera que redactarán la propuesta contra el ejecutivo. La más completa calma reina en todo el país.

En la comida que se dió ayer en el "Hotel de Tigré", el marino peruano al servicio de la esquadra americana de torpederos, señor Mercado, habló en español en nombre de los camaradas los oficiales. Después improvisó un balise con numerosas sátiras argentinas que resulte en el aristocrático "Hotel de Tigré."

Alemania
Berlín, enero 28.—El emperador fue despertado, según la antigua de las celebraciones de cumpleaños, con la tocata trompeteros de palacio y el canto del himno por un coro del castillo.

A las ocho apareció el Kaiser uniformado de mariscal en la ventana del castillo que dá a la corte, donde estaba los músicos, y saludó a los coristas.

Recibió las visitas de los príncipes, después de la que se efectuó un servicio religioso privado en la capilla de palacio. Estuvieron presentes los príncipes, princesas, embajadores, altas autoridades civiles, militares, navales y personas de la corte.

—La reaparición del ex-ministro M. Delcasse en la política palpitante ha inspirado al diario "Kaelnische" el siguiente artículo, que dice así: "El 6 de mayo, la presente situación de Marruecos volverá a resumirse las antiguas controversias. Es cuestión del gobierno francés que decida. Nosotros somos contrarios de opinión."

El capellán de la corte pronunció un sermón sobre el texto: "Dios está con nosotros."

Después del servicio religioso el emperador y la emperatriz, tomaron su respectivo lugar en el gran salón Blanco de palacio, las primeras se situaron a la izquierda y los príncipes a la derecha, mientras que se efectuaba el desfile de mil autoridades y oficiales.

Por la tarde se acercó el Kaiser a las regaciones extranjeras, donde dejó su tarjeta, mientras el asunto marroquí no puede ser mirado todavía bajo el punto de vista británico y puede considerarse más bien como el centro del más vivo interés, y aun podría conducir a otra nueva discusión del asunto entre Francia y Alemania, la que no podrá hacer suave por los jefes de la política, como M. Delcasse que escribió notas chauvenistas, entre el aplauso de las cámaras. El hecho es que la declaración de M. Delcasse, respecto a Marruecos en las cámaras, atrajo el aplauso de una parte considerable de él.

Lo que confirma nuestra opinión de que los despegados chauvenistas siempre llegan a dominar a una audiencia francesa, bajo estas circunstancias. Nosotros debemos mantener la misma calma que antes que se nos calificó con los términos más descorates.

Rusia

San Petersburgo, enero 28.—El conde Lovranoff, uno de los líderes obreristas que se opuso a que se vote una suma considerable para las construcciones navales, mientras que discute el actual ministro en el poder.

El conde anunció hoy su plan de conversión para la reconstrucción de la marina rusa, que como miembro del comité del presupuesto de la duonata, estaría gustoso de autorizar el programa, facilitado de 800 a 1.000 millones de rublos en los diez primeros años; él pidió al ministro de marina que se sometiera el programa del estado mayor de marina a la duonata a la que se le ha pedido la suma de 88 millones de rublos para la construcción de acorazados tipos Dreadnought que serán terminados en cinco años para ser estacionados en el Báltico.

—El gobernador y vice-gobernador de las prisiones en Siberia, han sido destituidos por sus medidas poco acertadas y que han dado lugar a consecuencia el escape de Gregorio Gerabushin, cómplice del asesinato de Spiraguin y de Pedro Korpovich, quien mató al ministro de instrucción Bogobenshoff.

Un discurso

Que la juventud se despierta, que toma nuevos rumbos, que se ha despedido de lo añejo hace fecha es innegable. Prueba elocuente de ello fue el desagrado con que anoche oyó cierto discursillo rancioso, impropio de que un joven lleno de nobles ideales lo pronunciara. En él se hablaba del racionalismo, del socialismo, de estas pataratas que están arruinando al mundo, doctrinas absurdas, simplezas. En cambio la humanidad iba a ser redimida, no por la ciencia, no por el espíritu de observación, no por los grandes inventos, no por la luz de la razón, sino [esto es divino] sino.....¿por quién creéis?.....por Don Bosco, por Lacordaire, por el hermano Colacicomo. Derramar estas trivialidades, por no decir absurdos, un joven de talento llamado a mejores fines, es muy desconsolador pensarlos siquiera. Son anacronismos en este siglo de los grandes avances científicos y filosóficos. Vayáanse el buen Padre Mazo y el Reverendo Astete y vengán Marconi, Ferri, Lombroso, Garofalo, Haecckel, Spencer, Mandesley, que valen muchísimo más que fray Urraca y la beata de Alacoque.

Felizmente los jóvenes que, con la corrección de estilo, traje de etiqueta, asistían a la reconstrucción del discurso que enojaron de hombros, hicieron una mueca y salieron murmurando: hay que pronto obligarle a viajar, enviarle a Luropa á ese joven, á que se instruya y aproveche.

Palcos ocultos

De tiempos atrás hemos querido llamar la atención de las autoridades acerca de eso que se llama palco oculto en el Teatro Sucre. El teatro es de agradable perspectiva, aseado y decorado; pero con el espectáculo de los palcos ocultos queda ridiculo. Ba ninguna parte hemos visto que cuatro toreros y desfilachados, toscan celosias y lo demás que bien conocido tienen ustedes constituyan los palcos ocultos. Por amor al arte, por respeto a la sociedad, por un sentimiento de vergüenza debe desaparecer aquello.

Los actuales palcos nos recuerdan las tenduchas ó barracas de las famosas fiestas de inocentes. Además, no corresponden siquiera al nombre que llevan. ¿Qué de oculto hay en ellos? Forman una sola galería, no dividida ni por cuatro toscas tablas. Dos ó tres palcos apenas llevan división de céano, de aspecto tan ridiculo, que semeján, repetimos, una chingana. ¿Qué cuesta separarlos convenientemente con madera delgada, empapelarlos ó tapizarlos después, arrancar toda la trapería y dar las persianas?

Pronto llegará la Compañía de Opera Lombardi á sorprendernos en tan misero estado: con aquellos palcos impropios de un Coliseo elegante y de la distinción de una velada oculta. Por decoro, suplicamos que en breve desaparezca la mala impresión de los actuales palcos ocultos, trasantos de la Italia Media.

Creemos que seremos atendidos, porque interpretamos el buen gusto del público que reclama comodidad y decencia.

Por último el teatro cuenta con un Consejo, subjetivamente remunerado

y á quien le toca vigilar el aseo del edificio. ¿Por qué no cuida que barran diariamente el Teatro? De no hacerlo, eleváremos nuestras quejas á la autoridad correspondiente. Mucho aseo es lo racional, señor Conserje.

Y que cuanto antes se emprenda en la reforma artística de los palcos.

Es un gasto pequeño, pero indispensable, urgente.

Las exigencias sociales, á veces inconsultas y rutinarias, impulsan á muchas familias, por llenar las formas de corrección y urbanidad, á encerrarse en los mal llamados palcos ocultos, en donde se hacen más visibles y se mortifican por la impropiedad del sitio y la carencia absoluta de aislamiento y reserva. Pero en fin, la sociedad denomina á aquellos palcos ocultos y hay que meterse en ellos para evitar toda censura.

Algunos ocultos no pueden ser nuestras observaciones. Que sean agoreros pronto y favorablemente, y no signifiquen un capítulo de acusación para quienes, en fuerza de contemplaciones y adulos humillantes, jamás dicen esta boca es mía ni tratándose de asuntos sencillos, obvios, menos de los de interés público, quizás por ese mismo hábito servil que les trae boca abajo.

¿Qué añadir en lo relativo al ornato del teatro de la capital?

Ahí esos abominables escusados, inodoros.....slo á diez pasos de distancia. ¿Estamos en lo justo?

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, febrero 2.—Señor director de El Tiempo.—Quito.—Con el cinismo de costumbre trata "El Grito" de extrañar el criterio público en el proceso Figallo.

Ayer publica la declaración de Armando Alburquerque, que está en un todo de acuerdo con la de su respetable tío don Miguel, salvo una aclaración, que más bien tiende al mejor esclarecimiento del hecho; pero "El Grito", cuyas perversidades son conocidas y rechazadas con indignación por la gente honrada, dice con un admirable desplante, que el señor Armando Alburquerque ha de autorizar virtual y positivamente la declaración de su citado tío.

Se han recibido ayer más declaraciones en el asunto doble crimen, entre ellas las del señor Carlos Camacho y la del cochero José Lorenzo Conexo: El primero oyó la acusación que hizo Figallo, de todos conocida; y la del segundo que vio que de la tienda éste, á horas avanzadas, salió un hombre de mediana estatura, de barba negra, y que como Conexo necesitara velas, se fue á comprar en dicha tienda, notando entonces que Figallo dormía en el suelo.

Se rumorea que se trata de alejar la nulidad del proceso. El señor Miguel Alburquerque, que publica un artículo en que dice que "El Grito" tiene parte en la lechona.

El doble crimen

DECLARACION
INTEGRA DEL SEÑOR MOSQUERA
Graves revelaciones contra Payana
Parece la muchacha de ojos negros
DECLARA EN LA OFICINA DE PESQUISAS

Imediatamente se presentó el testigo señor Manuel Mosquera C., ante el mismo señor doctor don Vicente D. B.

nítes, juez letrado de la provincia y el infrascripto secretario, con el objeto de prestar su declaración en este juicio. Examinado con el auto cabeza de proceso, previo juramento legal dijo: que el día primero de enero del corriente año, como á las 6 y 3/4 de la mañana, estando él declarante en su casa situada en las calles de "Bellavista" y la "Leguía", habiendo con sus compañeros, vino una señora llamada Petita Cueva, y un hombre de oficio carnicero, llamado Abdón N. y le comunicaron, que se admiraban de verle tan fresco, sin saber que habían robado á sus compadres espirituales esposos Figallo, en su tienda habitación. Al oír esto,

se trasladó inmediatamente al lugar que se le anunciara, encontrándose allí con la señora García y a cadáver y á Figallo en estado muy grave: las personas que rodeaban á Figallo eran el doctor Miño, Petita Cueva, Francisco Bacot, Rafaela Godoy y otras personas más, como empleados de policía, etc., etc.

Habiendo pedido algunas medicinas el citado médico, al declarante, como que había sido muy amigo de la casa y compadre como deja dicho, se acercó á un cajón al lado del mostrador donde sabía que guardaban las plantas sueltas sus citados compadres; mas con sorpresa vio que el cajón no estaba en su lugar, habiéndolo visto al buscarlo.

Robre un cajón de soda

cerca de ese lugar. Entonces el exponente proporcionó dinero para las medicinas que por esos momentos exigían. Después, en unión del señor jefe de pesquisas, examinaron las habitaciones notando abajo de las trastiendas, las vitrieras de las personas se encontraban abiertas, sin poder asegurar que hubieran sustraído algunos licores de la ciudad percha, en razón de la fiesta de año nuevo que bien podían haber vendido mucho durante ese noche. Sabiendo al instante donde dormían los esposos Figallo, en seguida notó que todo estaba en completo desorden, los bates abiertos y vacíos, los colchones volcados como que habían sido pisados, lo que le hizo creer que se sustrayera. Y como en una cómoda que se encontraba en ese sitio, se vieron

Los enojos abiertos

y desocupados, pudo convencerse el exponente que también se habían sustraído un reloj de oro, valor de \$ 200 á \$ 300 más ó menos, y varias otras prendas de valor mediano. Que también había un escritorio abajo de la trastienda, del cual notó también que habían desaparecido varias prendas de oro, joyas que están empacadas. Después de terminado este examen el declarante acompañó á la morgue al cadáver de Constantina García. Regresó de allí al poco rato y se dirigió á una cochera de Bárbara Reyes, donde se asistía á Figallo, donde encontró á varias de las personas citadas, como á caso de las 12 del día más ó menos. Que el declarante no oyó decir á Figallo, pero que varias personas le refirieron que aquí hablaba y nombraba á Payana.

Como autor del hecho

añadiendo la palabra revolver y haciendo ademanes que le habían dado un golpe en el codo del brazo derecho, y que también había agregado lo siguiente: "Hicigo, narazo gorlo". Que repite que dichas palabras, las sabe por referencia de Antonio Ramírez Petita Cueva, Bárbara Reyes y otras más que no recuerda. Que sería á las 1 y 1/2 de la tarde más ó menos, cuando regresó el exponente á la morgue para asistir al entierro de su comadre García; y viniendo al centro para correr con las diligencias del entierro, al pasar por las calles de Luque, vio que conducían preso á Benigno Payana y acercándose al exponente, un

pesquisas llamado Paredes sí mal no recorda al exponente y á Antonio Barriga que le acompañaba le dijo: "Figallo ha hablado y nombrado á Payana, como autor del hecho". Otra vez llegado á la morgue y conoció la autopsia de su comadre, co-

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

no a las 5 de la tarde supo que Figallo había muerto.

Como el declarante se entendía casi todos los asuntos de los citados Figallo, puede asegurar que la señora tendría como unos \$1.000 más 6 meses, reducidos a libras esterlinas y el marido unos \$1.400 aporadamente; que supo de los \$1.1.000 por su comadre García y los \$1.400 por cálculos que hizo, en razón que ambos guardaban el dinero de la venta diaria. Que la amistad que le ha ligado con los esposos Figallo, ha sido íntima, siendo compadre espiritual de ellos como deja dicho. Que hace el tiempo de mes y medio más 6 meses, que con motivo de haber recogido sus compadres a tres hijos ilegítimos

de Benigno Payana, cumpliendo con el pedido que le hizo la madre de ellos, Rosa Elena Meneses, ya fallecida, para que no los entregara hasta que no los reconociera Payana, tuvieron con éste un disgusto al extremo de ser demandado ante el Comodoro Sr. Franco, para su devolución. Con motivo de esto quedaron de enemigos, no volviendo a la tienda de los Figallo, el expresado Payana. Que hace el tiempo de un mes más 6 meses, su comadre García le ha sido dicho al exponente: "Payana ha venido anoche y me ha amenazado darme un tiro de revólver

si no le devuelvo sus hijos". Entonces el declarante le contestó: que mejor los devolviera, a lo que le replicó dicha señora, "que no" porque le tenía mucho cariño y que tenía que cumplir con el pedido que le había hecho la finada comadre, agregando: que después de sus días de élla ó de su esposo quedarían siempre acompañando al que sobreviviera y que serían sus herederos. Aclara el testigo que el dinero dado para las medicinas en los primeros momentos, para la curación de Figallo, fué proporcionado por el declarante, puesto que, en el cajón que ha indicado, no se encontró nada. En lo expuesto se afirmó y ratificó en su declaración que le fué fided, agregando: que a los tres ó cuatro días de estos acontecimientos,

Bárbara Reyes
le dijo: que la noche del 31 de Diciembre del año p. p. habían pasado varias mujeres conversando; que esa noche habían visto a Payana en la tienda de los Figallo, poniendo la mesa para comer, pero sin haber conocido a ninguna de las dos mujeres ya citadas. Que es mayor de edad y natural de Cuenca y vecino del lugar, casado, empleado, y de religión católica, comadre espiritual de los Figallo y en generales con las demás partes y firmó con el Sr. Juez y Secretario que certifica.—Vicente D Benítez.—M. Mosquera C.—S. León V. (El Tiempo.—Guayaquil).

Bouheur de la vie champêtre

Happy the man, whose wish and care
A few paternal acres bound,
Content to breathe his native air
In his own ground.

Whose herds with milk, whose fields with bread,
Whose flocks in Summer yield him shade,
In Winter fire.

Blest who can unconcern'dly find
Hours, days, and years, slide soft away;
In health of body, peace of mind,
Quiet by day,

Sound sleep by night; study and ease
Together mix'd; sweet recreation,
And innocent and pure domestic peace,
With meditation,

Thus let me live, unseen, unknown,
Thus unlamented, thus let me pass;
Steal from the world, and not a stone
Tell where I lie.

POPE.
TRADUCCION:

FELICIDAD DE LA VIDA CAMPESTRE
Dichoso quien anhela con cuidado
sólo el paternal valle limitado,
y en su propio heredado, la nativa aura
aspira, y ledo su vigor restaura.

Le dan sus vacas leche, el campo trigo,
y sus arboles sombra en el verano
y leña y fuego en el invierno caño.

Feliz quien mira, sin cuidados graves,
horas, años, y días pasar suaves,
con enjergo vigoroso, el día en calma,
paz en el corazón, paz en el alma.

Hondo sueño en la noche y con sosiego
juntamente el estudio tiene, y luego
dícese solaz con inocencia amable
que es, en el meditar, más deleitable.

Dejéme así vivir de ignota suerte,
dúdame así, sin que llores ni muerte,
escudado del mundo, y ni una losa
diga do está mi tumba silenciosa.

AUGUSTO BUENO.

El atentado de Lisboa

En plenitud de poderío, en posesión envidiable de vigor y de vida, camino quizá de la gloria, en medio de más de cinco millones de súbditos; otra cabeza coronada rueda súbitamente desde la cima del poder a la tumba, al golpe de la furia anarquista.

No desaparecida aún la sorpresa por el nuevo atentado, y delante de los restos todavía palpitantes de la víctima, unos a otros, con la curiosidad que en casos semejantes trata de sorprender a lo futuro en sus arcanos, se preguntan: la anarquía, esa utópica aspiración a conseguir naciones sin gobierno ó poder, vuelve a iniciar otro de sus períodos sombríos de terror y espanto, en su lucha contra la presente organización social? ¿Tendrán los gobiernos que pensar de nuevo y de manera seria en la necesidad ineludible de aprestarse a la defensa y en el deber sagrado de buscar los más energícos y eficaces medios para parar los golpes del anarquismo, que amenaza destruir por el terror y la violencia el orden social existente?

Sea cualquier sentido que sean contestadas tales preguntas, es lo cierto que hay, por lo pronto, un trono más empapado con la sangre derramada por el anarquismo.

Pobre rey, ese caballero decaído de la poderosa casa de Braganza, asesinado en unión del heredero de su cetro y corona. Habrán sucumbido víctimas de la bomba, del revólver ó del puñal que va derecho y sin ruido al corazón? Salvando la distancia y el océano con pasmosa rapidez, el cable saciará la curiosidad universal acerca de todas las particularidades que hayan acompañado y seguido a la muerte de don Carlos I y del príncipe heredero, don Luis Felipe de Braganza.

Nació el rey el veinte y ocho de setiembre de mil ochocientos sesenta y tres. Casó el año de mil ochocientos ochenta y seis con doña Amelia de Borbón Orleans; y sucedió en el trono a su padre Luis I, el diez y nueve de mil ochocientos ochenta y nueve.

El príncipe Luis Felipe de Braganza, asesinado con su padre el primero del actual, nació en mil ochocientos setenta y siete; y su hermano Manuel, príncipe de Portugal, que ha sido proclamado rey, al día siguiente del atentado, tiene diez y ocho años, ya que nació en mil ochocientos ochenta y nueve.

Don Carlos era talentoso, ilustrado, apasionado por la música y estaba considerado entre todos los soberanos europeos, como el más diestro en el manejo de armas de fuego.

Hipódromo Quito

EL PRIMER MEETING DE FEBRERO
LIRIO
Concurrido, como en muy pocas ocasiones, estuvo nuestro Hipódromo el día Domingo, pues además de los músculos permanentes, tuvimos el placer de saludar allí a algunas de nuestras más distinguidas familias. Con el favor desido del buen tiempo y contando con el concepto social, el señor empresario no tiene otra cosa que, interesarse por el buen servicio interno (algo descuidado) y abrir las bolsas para dejar caer en ellas el platón que

cada Domingo le entra, por obra y gracia de la buena leche. El dinero empezó presentándose de frente desde la primera prueba, pues que al cotizarse el lote *chusil* de Luisbel y el Sarcasmo se remataron en mucho más de lo que vale los dos juntos y el Pícaute y el Simplón en regulares cifras.

Puin..... Toma el Sarcasmo el puntero Y no corre, porque vuela Logrando llegar primero, Sin permisos.....su abuela 38' 1/4 En la de Jacinto vió la cosa clara desde el primer momento, pues aunque el Coral tuvo algunos adeptos, fué tan desido el favoritismo del público hacia el Heraaní que tuvo más voletes vendidos que votos logra un candidato oficial en nuestras populares elecciones.

Y así como se esperaba sucedió: el favorito salió a la cabeza del lote, pues al *Atril* le quitó el puntero en los primeros días de Marzo, y cruzando y á paso de parada se fué a la meta sin acordarse de quienes le seguían de lejos y.....sin *ayuro*: 1'24.

La carrera de jinetes caballeros anunciada para un meeting de gala, suponíamos que constaría de mayor número; pero sólo tres de nuestros mejores *cracks* presentaronse noble y gentilmente a disputarse la victoria En las oficinas de *alta banca* el *Lirio* fué el que consiguió más electores puntos, sin que dejaran el *Darling* y el *Orelia* de marcar, en cada remate, dos y hasta tres decenas de pesos doros.

La excitación era imponente y el entusiasmo público llegó a su apogeo cuando los tres competidores pasaron por la *explanada*, siendo saludados con hurras y gritos de alegría. La partida desfavoreció un tanto al *Orelia* el que guiado con maestría sostuvo su vigor y lo conservó hasta casi la meta del tiro, en donde le alcanzó el *Darling*, golpeándole en su empuje y siendo suficiente para que el valiente del *Corral Ríper* mangullara con fuerza, causando la caída inesperada de su jinete, el estimable caballero francés señor J. B. Tibault.

Se decidió con este incidente el triunfo definitivo del hermoso *Darling*? No tal.—El gran *Lirio* admirablemente dirigido por el más simpático de los jinetes de nuestra pista, el valiente *J. B. Tibault*, con la velocidad de una saeta logró alcanzar al puntero y adquirir un heroico triunfo entre vítores y aplausos.—1'24.

Sucióse un ligero incidente ocasionado por no reclamo sobre mala partida por los señores del *Corral Ríper*, mas los comisarios declararon la validez de la prueba. La de media talle con handicap de peso dió un nuevo triunfo a la ya bien reputada yegua de M. Masou, demostrando a la vez que ya es una de nuestras honras equestres.

El Condor está aplastado y el *Beipse* se eclipsó, el *Kamurira* agotado y el *Inca* casi olvidado de los triunfos que alcanzo. 1. 21 1/4

No hallamos nada de sensacional en las tres últimas pruebas, los triunfos de *Mignos*, *Cocktail* y *Valentin* fueron claros fáciles; y exceptó el del último, bien esperados. El primer domingo se jugará la revancha con los mismos lotes y con pequeñas variaciones. Sabemos que los meetings continuará indistintamente, pues aunque el invierno se establezca, el empresario entrará en arreglos con los dueños de las aguas lluvias y conseguirá las treugas oportunas para no interrumpir este hermoso entretenimiento. Casi concluía la pared de adobe que deslinda el Hipódromo de los terrenos del *Excmo. Sr. Goycochea*, que el señor *Goycochea* se dedicará a componer seriamente la pista, regularizando las curvas. Además, se nos dice que va a fundar un asilo de inválidos para los caballos que ya no pueden más y han prestado grandes servicios al Hipódromo, lo presidirá el gran *Jas-Pot* y parece que trabaja el *Guayabo* por la Secretaría.

Yo sería de opinión que se colecten fondos para dar una velada en beneficio de esos mártires del foete y la pañaca, velada que podía darse en los salones de las escuelas de la Merced, y con la representación del hermoso drama *Pablo Inchoda*.

RETIRO.
DEPARTAMENTO DE ARRIENDO
A una cuadra del Parque Nacional—Alameda.—José M. Suarez, arrienda una cédula, que y tanto depende tanto con comodidades para una familia.
Febrero 4 67-v. 13

BANCO del PICHINCHA Compañía Anónima SEÑORES ACCIONISTAS Capital \$ 600.000

Se pone en su conocimiento que el D.rectorio en sesión del primero de Febrero del presente año resolvió hacer dos llamamientos del cinco por ciento cada uno; debiendo consignar-e el primero en el presente mes, y el segundo en el mes de Marzo próximo venidero.

M. J. Jon Larrea,
Presidente del Directorio.
Miguel Paez,
Gerente, Secretario.
Febrero 4 70-v. 30

Agua Mineral del Inca

Es la mejor agua mineral de las que hasta ahora se conocen, superior por sus cualidades a todas las que se importan del exterior y aún a las nacionales. El gran prestigio que en poco tiempo ha adquirido dentro y fuera de la República su gran consumo por las cualidades que posee, su esmerado envase y absoluta pureza, hacen que el *Agua del Inca* sea la preferida del público. Próximamente se publicarán los análisis y certificados médicos de notabilidades científicas del Ecuador y el extranjero.

La "Inca Springs Company" para facilitar a sus favorecedores la adquisición de la famosa agua mineral, ha nombrado Agentes a los siguientes señores en los lugares que se indican:
Guayaquil y las provincias de la Costa Sr. Luis A. Dillon
Riobamba..... F. de Arce Arizón
Ambato..... Nicolás Cañizares
Latacunga..... Inca Springs Co.
Quito y las provincias de Imbabura
y el Carchi..... José Pompeyo Sánchez B.

La Inca Springs Co. no vende el agua en los lugares expresados sino por medio de sus Agentes. Las personas que no quisieren pedir a las capitales de provincia, pueden dirigirse a la fábrica situada en las inmediaciones de Latacunga y entenderse con el Gerente de la Empresa Sr. Alejandro Aluja B.

PRECIO POR DOCENA, FUERA DE ENVASE

En la fábrica.....	\$ 2
Quito y Ambato.....	2 30
Riobamba.....	2 30
Guayaquil y provincias de la Costa, incluyendo las poblaciones de Alausi y Huigra.....	2 40
Febrero 1°	63-v. 30

Mauricio de Wind

Tiene el honor de comunicar a su numerosa y elegante clientela que desde el Sábado 1° de Febrero quedará abierto su nuevo establecimiento

La Gran Peluquería Americana

arreglada con todos los últimos perfeccionamientos. Con sus nuevos instrumentos de asepsia y antiseptica, sus inmejorables ojeros, su aseo, etc., etc., puede satisfacer el gusto más refinado y elegante.
Gran surtido de perfumería y artículos para caballeros.
Calle del Correo, casa del señor Juan P. Freile.
Quito. Enero 28 de 1908.
46-v. 30

AL PUBLICO
La cuja de madera que se halla en el almacén de los señores M. E. Barrera & Cia. se rifará el 2 de Febrero del presente año, a las 5 p. m. Las personas que intereen tomar números, ya en vista de su arte y ya teniendo en cuenta su baratura, pueden aprestarse en comprarlos. La rifa tendrá lugar el día y hora anunciados, quedando por mi cuenta los números no pagados y no vendidos. Se recomienda la asistencia a las personas interesadas.
Quito, Enero 14 de 1908.
Camilo G. del Castellano.
20-v. 15.

¡LEALO USTED!
Se arrienda una quinta cercana a esta capital: dicha propiedad es una de las más hermosas y productivas del Norte. La persona que interese, dirijase a la Agencia de "El Grillo del Pueblo."
Enero 30 57-v. 15

AL PUBLICO
Pruébese la legitimidad y pureza de la Chicha de Cebada, que elaboro en mi fábrica, con el aseo y esmero del más grande; puesto que está bien montada, con toda clase de maquinarias, para la elaboración. Invito a la Policía municipal que se dirige hacia las vitinas que a bien tenga, cada mes; ojalá haga lo mismo con las otras fábricas de mala muerte, que trabajan con las eses de pan mosqueado, no pretendo de cebada.....Para evitar la falsificación de mi legítima chicha de cebada pura muy pronto saldrá con etiquetas extranjeras.
José Espinosa.
Enero 30 55-v. 4

La Caledora Americana de Simón M. Montenegro acaba de llegar un gran surtido de cabritillas de colores: campana, plomo, lacre, blanco, etc., y muchos artículos de fantasía propios del arte. Carrera Venezuela [Platería] N. 48. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

ESPECIFICO para el CABELLO
Gran preservativo de la calvicie, preparado por el métrico especia lista,
DR. TEOFILO COBO
compuesto con alcohol y con sustancias completamente inofensivas.
Tiene la virtud de vigorizar y dar tonicidad al cabello evitando la caída prematura ó motivada por enfermedad. Renace el cabello perdido, siempre que los bulbos pilosos no se encuentren destruidos.
Se garantiza el éxito.
De venta en "Botica Sucre" del Dr. Miguel Jijón Bello.
Posee también otros específicos eficaces para el embelbecimiento de las señoras.
Consultorio: Plaza Sucre, casa N° 49, de 1 a 3 p. m.
QUITO (Ecuador.)
Febrero 3 66-v. 60

La Librería Americana se ha trasladado a los bajos de la casa del Club Pichincha, en la Carrera de García Moreno, N. 62. C. Enero 29 45-v. 30

Buena ocasión.—Por motivo de viaje al Exterior, vendiendo preciosos y elegantes muebles europeos, chinos y japoneses; cortinajes, galerías, pisos, cuadros y muchos artículos para adornar salones.
La persona que interese puede visitar mi casa situada en la Carrera Mejía N.º 17, de 2 a 4 de la tarde, todos los días, excepto los domingos.—R. Vázquez Gómez.—Enero 30—54 v. 15.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL
COMPLETAMENTE RENOVADO
COMEDORES NUEVOS
Y ESPACIOSOS
COCINERO EXTRANJERO
 VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital
W. Harrison Mason,
 PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908. 71-v. 1 año

Importante Prevención
 DE LA
 ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Emulsión de Scott

LA ÚNICA RECOMENDADA POR
 TODOS LOS MÉDICOS DEL MUNDO

En Uso por Más de Treinta Años para Combatir de Manera Rápida y Segura la DEBILIDAD GENERAL, la ANEMIA, el RAQUITISMO, y ESCROFULOSIS.

Es un Alimento Poderoso para Nutrir a los TUBERCULOSOS y para Curar las Enfermedades del PECHO y los PULMONES. Para Robustecer los NIÑOS es Incomparable.

"Considero que la Emulsión de Scott es una excelente preparación, especialmente útil en el tratamiento de las afecciones tuberculosas y raquíticas de los niños y adultos. Es generalmente bien tolerada por el aparato digestivo y los enfermos la aceptan con agrado."

DR. E. ALDUNATE,
 Santiago de Chile.

SCOTT & BOWNE
 quínicos
 NUEVA YORK

CRONICA

Para el centenario.—Para reemplazar a los señores Manuel Jijón Llacra y Dr. Alejandro Cárdenas, que se excusaron de aceptar el cargo de vocales en la Junta Patriótica encargada de formular el programa de festejos para el centenario de nuestra independencia, han sido nombrados los doctores Francisco Andrade Marín y Alejandro Reyes V., quienes han aceptado gustosos el nombramiento como tales.

Nuevo itinerario.—Desde el nueve del presente quedará establecido el tráfico de trenes de pasajeros en Tambillo, como sigue:

Saldrán de Tambillo, el Jueves, miércoles y viernes por la mañana. De Riobamba para Guayaquil, el martes jueves y sábado, y de Guayaquil para Riobamba, el lunes, miércoles y viernes, llegando a Tambillo en las noches del martes, jueves y sábado.

De correos.—El Director General de Correos comunica a l'Ministerio respectivo, que ayer prestó la promesa de ley el señor Nicanor Basantes, para entrar en el desempeño del cargo de Tenedor de libros de la Intervención de correos de esta capital.

Denuncia.—El señor Camilo Proaño Jefe Político del cantón Míja comunica a la gobernación de esta provincia, que en la parroquia de Lyumbicho existen unos tres solares de terreno, más o menos, aquel predio pertenece al fisco; por haber muerto la dueña Fermína Simailín sin dejar descendientes, ni colaterales legítimos.

Poca cosa.—La cantidad de noventa y un sueres secos y cinco centavos cuestan las reparaciones hechas en el local del Instituto Normal de señoritas de esta ciudad.

Tercero en discordia.—Se encuentra en esta Capital el señor Pedro Arias, el primero que propuso al Municipio proveer a la Capital de cuatro molinos de agua potable. Ha venido con el objeto de insistir en la propuesta, mejorándola, una vez que hoy el Concejo se ocupa en el asunto con motivo de las propuestas de los señores Harman y Cabias.

Como la propuesta de Mr. Harman ha pasado ya, según sabemos, a estudio de una comisión, creemos que debe aplazarse toda resolución al respecto hasta conocer el papel que presente el señor Arias, a fin de que el Concejo opte por la propuesta que más ventajas ofrezca.

Pasajeros.—En los carros de la compañía de transportes salieron ayer con dirección al sur, los siguientes:

Pastora Romero, y tres de familia; Lorenzo Jácome, Dr. Francisco Miño, Helmeinda Galdos y Luis F. Lara. Llegaron ayer:

Ariolfo Orellana, Segundo C. Váscones, Amador Ponce, Dolores y Víctor Miño, Joaquín Velasco, Daniel Bolaños, Héctor Morales, Pedro Gallarraga, Alejandro Albuja y Reinoso.

El carro expreso llegó ayer Mr. Archer Harman.

Atención.—Deseamos que se fijen nuestros lectores en el aviso que publicamos en la segunda página. El espefífico para el cabello, preparado por el muy inteligente y culto médico, doctor Teófilo Cobo, ha tenido muy buena aceptación en Chile y el Perú, como lo atestiguan las cartas y periódicos de las localidades, donde este facultativo especialista, ha ejercido con gran resultado su humanitaria profesión. No dudamos, pues, que en el Ecuador, y muy especialmente en esta capital, serán tan apreciados sus servicios médicos como lo han sido en el exterior.

Descansó mucha clientela y grata permanencia en la patria de los Shyris.

Gato encerrado.—Ayer por la mañana, los empleados de la penitenciaría, capturaron una comunicación que Rosa Venegas había llevado oculta en el correo para los presos políticos.

El comisario tercero señor Luis F. Curiñán, está encargado de las investigaciones del caso.

Que la vaya bien.—El sábado por la noche se puso al servicio del público la nueva peluquería "Americana", del señor Mauricio de Wind. Es un establecimiento lujoso y elegante y muy digno de la capital.

No es suficiente.—El concejo municipal ha resuelto aumentar a sesenta el número de celadores de la policía de ornato é higiene, para que el servicio de éstos sea mejor atendido.

Telegramas rezagados.—Juan López, Segundo Rodríguez, Francisco Tinajero, Carmen Altir, Francisco Cevallos, Dioselina Bastidas, María Escudero, Gabriel García M. y Rosa Albuja V.

Por descuido.—La madre superiora del hospicio de San Lázaro, ha comunicado a la intendencia de policía

que ha fugado de ese establecimiento, el elefancino Benigno Herrera, natural de Pujili y como se dice que ha tenido un disgusto grave con su mujer, se presume que su fuga obedezca a las intenciones de vengarse del agravo recibido por su cara mitad.

Estaban de malas.—Hoy por la mañana se encontraban conversando, sencillamente, en el patio de la policía de esta ciudad, un joven de apellido Alvarez y un genarero de este cuerpo. El momento menos pensado, vino una piedra, no sabemos de dónde, é hirió gravemente en las sienes a Alvarez. Averiguado el hecho, resulta que un soldado del regimiento Esmeraldas número tres, llamado Emilio Espinosa, que se encontraba retenido, como contraventor, fue el autor de este atentado.

Buen proyecto.—Sabemos que se va a inaugurar en la escuela de clases de esta ciudad, un curso especial, que tendrá por objeto enseñarles a leer y escribir y darles una buena instrucción militar a los indígenas.

Para poner en práctica este proyecto, se van a traer de distintos lugares de la república, cien indios de raza pura, que instruidos pueden ser más tarde buenos militares.

Grado.—El sábado por la noche, rindió el examen previo a optar el grado de doctor en medicina, el señor Ricardo Izurieta, quien obtuvo sobresaliente votación.

Traslado a quien corresponde.—Un caballero que merece crédito, nos ha manifestado que el encargado del cantón Montalzar para recaudar el impuesto municipal sobre los aguardientes, ha dado en la manía de exigir a los productores, antes de que los aguardientes fueran dirigidos al respectivo lugar del consumo; de manera que los propietarios que tienen sus fondos en la jurisdicción del cantón ya menciono no pagan el impuesto municipal al respectivo colector de San Gabriel y además al municipio del lugar donde se remiten los aguardientes para el consumo.

Luna de miel.—El veintiseis del mes próximo pasado ha contraído matrimonio en la ciudad de Loja, el señor comandante don Agustín Solórzano con la señorita Leonor Vivar.

En dónde estamos?—Ayer por la tarde dirigía al alférez Eleodoro J. Canelos del regimiento Esmeraldas, por el puente de Jerusalén y cuando pasaba por la capilla del robo, salieron tres individuos, dos de los cuales son los conocidos rateros hermanos Marqués y se lanzaron sobre el referido alférez, sin duda con el objeto de sustraerse el sable ó arrebatarse alguna prenda ó dinero, y el hecho lo logró su intento el alférez Canelos no lo hubiera castigado como merecían; pues, a pesar de ser ellos tres, no fueron suficientes para resistir al alférez que en un caso extremo hizo uso debido de su espada.

Los asaltadores han sido puestos a órdenes del señor comisario de turno, para su debido juzgamiento.

Aplaudimos.—El interventor de correos de esta capital, ha dirigido un esgrífico telegrama al interventor de correos del Azuay, por la irregularidad completa que existe en el servicio de encomiendas. Pues, según sabemos, hay partidas correspondientes a diciembre que hasta hoy no han sido entregadas a sus dueños.

De tu oficio.—El señor comisario primero de orden y seguridad, ha dirigido un oficio a los señores alcaldes municipales, escribanos públicos y jefe de pesuajias, a fin de que estas autoridades ayuden en la captura y decomiso de esa plaga social que se llaman tinterillos, los que serán juzgados y castigados con todo el rigor de las leyes.

Ayer fue capturado un Manuel M. Reyes, a quien se le sigue el juicio respectivo, después del cual irá a una casa de corrección.

Atención.—La revista de comisario por el presente mes, pasarán los cuerpos que hacen la campaña en esta plaza, en los días cinco y seis, según el grado de antigüedad que a cada cuerpo le corresponde.

Preventiva.—Se nos ha proporcionado copia del siguiente oficio: Señor director del Hipódromo, Quito.

—Presente.—Interesado por la honorabilidad del hipódromo en todos sus actos y porque no se constituya esa institución en un fraude ó especulación por los aficionados a las carreras, dirijo a usted este oficio, haciéndole presente que mi observación es el sentir de todos los que concurren a ellas.—Para la legalidad de una carrera, es necesario igualdad en lo posible del handicapper, de que se tomen medidas adecuadas para obtener una portada justa, de la prolijidad del juez de llegada y de que los

señores comisarios sean imparciales para que así sean las resoluciones a los reclamos que propusiere; condiciones son éstas que como autoridad, exijo su cumplimiento, para que no se vea como en los dos meetings últimos handicappers completamente desiguales, debido al interés de alguien por dicha desigualdad, para tener ganancias seguras.—A petición de los aficionados, he resuelto hacer notar a usted lo que he resuelto que hubiera, en carácter de observación, desde que usted no necesita órdenes.—Dios y Libertad.—Belisario Tapia B.

Palacio municipal.—Se han principiado a presentar ya los planos del palacio municipal y que deben tomarse parte en el concurso promovido, para elegir el de mejores condiciones arquitectónicas y de menos costo y construir con ese plano el edificio que se inaugurará el diez de agosto de mil novecientos nueve.

Caos.—Los agentes de pesquias capturaron a un individuo que salía de la tienda de propiedad de la señora Zoila M. Mantilla, calle del comercio, sustraídasle unas piezas de casuete en pleno día y a la luz del sol, aprovechando el descuido de su dueña; mas, la policía que ni duerme ni se ovida, cargó a chirona con el ratero.

Efectos del alcohol.—Felisa Acosta es el nombre de una mujer que, en estado de embriaguez y prevallida de que el celador de la carrera por donde ella andaba era compinche suyo, tiró con una navaja gran herida en la sien izquierda a un señor, que en esos momentos tuvo la mala suerte de pasar junto a dicha Acosta, quien se halla presa en la policía, para el debido castigo, en tanto que la agraviada se asiste en el hospital y cuyo estado, según opinión de los facultativos, es de muerte.

Machetazos.—Un soldado del regimiento Esmeraldas número tres, hirió ayer gravemente a un individuo, dándole un terrible machetazo en la pierna derecha y un poco más arriba de la rodilla.

El herido está de muerte en el hospital de San Juan de Dios de esta ciudad y el hecho se encuentra traído en su cuerpo, pues un oficial del referido regimiento, se opuso a que fuera capturado. Se ha iniciado ya el sumario respectivo para castigar al delincuente.

La "FOSFATINA PALIERES" asegura a los niños una constitución robusta.

BASADO EN EL HONOR.
 Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación a algún remedio, algún anuncio como este: "Si después de un ensayo, Ud. no ha sentido buenos efectos, lo reembolsaremos a Ud. su dinero." Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que no lo ha sentido bueno, los efectos, lo reembolsaremos a Ud. su dinero."

Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que no lo ha sentido bueno, los efectos, lo reembolsaremos a Ud. su dinero."

El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado. La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica muy bien que haya fallado ó ha perdido la reverencia de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos por los cuales se ha elaborado.

